

RESUMEN

El presente trabajo se basa en identificar una problemática presente en el área de la Educación Superior, y proponer una solución en forma de propuesta arquitectónica; a través de una investigación en torno a un tema objeto de estudio.

Dicha propuesta es diseñar un Bloque Académico para la creación de las carreras de Diseño Gráfico y Diseño de Interiores en la Universidad Autónoma Juan Misael Saracho (UAJMS); para lo cual se aplicó una metodología de investigación: Método Científico con enfoque cualitativo y cuantitativo, se realizó un diagnóstico de la problemática y se desarrolló una propuesta arquitectónica.

La problemática a abordar fue la falta de diversificación en la oferta académica de la Universidad Juan Misael Saracho y las consecuencias que esto genera en la población joven al no encontrar otras alternativas dentro de la Educación Pública, como ser carreras técnicas, las cuales pueden significar para muchos jóvenes una opción más práctica y flexible en cuanto a tiempo, horarios, y contenidos para introducirse y relacionarse con más efectividad en el mercado laboral.

El tema objeto de estudio fue las carreras de Diseño Gráfico y Diseño de Interiores, y su situación actual en las ofertas académicas y en el campo laboral; además del acceso a ellas dentro de una Institución pública. Por lo tanto, el presente trabajo buscó exponer la relevancia y el impacto que puede suponer la implementación de estas carreras, ya sea la diversificación académica, la oportunidad para muchos jóvenes de trabajar de manera independiente, el uso de tecnologías para innovar y destacar en el campo del diseño, la relación más cercana con las problemáticas reales del mercado laboral y la captación por parte de la UAJMS, de jóvenes interesados en el arte, el diseño y la publicidad.